

On lit ce qui suit dans le Freeman's Journal and Catholic Register de New-York, du 18 du courant :

LE COURIER DES ETATS-UNIS ET LE PAPE.

Nous avons lu avec surprise et regret dans le Courier des Etats-Unis du 9 du courant, un article sur les attributions plutôt que sur la personne du premier Pasteur de l'Eglise Catholique, dans lequel se manifestent, nous sommes fâché de le dire, non seulement des sentiments anti-catholiques et hostiles à la foi, mais encore indignes suivant nous d'un papier publié pour les Français résidents en ce pays.

Nous ne prétendons pas (et nous ne l'admettons pas non plus) que l'auteur ait une science théologique et religieuse suffisante à ce sujet pour pouvoir faire valoir tous ses moyens en fait de logique et d'analyse.

Le Pape actuel est aussi absolu dans sa souveraineté qu'aucun de ses prédécesseurs, et ceci est prouvé par le fait qu'il n'y a peut-être aucun de ceux-ci qui ait fait voir une conscience aussi entière du pouvoir qu'il a entre les mains, que Pie IX lui-même.

Toutefois nous prendrons la liberté de dire à notre confrère que ces spéculations philosophiques sont dignes seulement de l'impieeté au moins extérieure qui a formé dans les 75 dernières années le caractère d'une certaine classe d'écrivains français.

Nous pouvons difficilement supposer que le Courier des Etats-Unis, en s'exprimant ainsi, cherche à se concilier les mortels préjugés du peuple américain par un motif d'intérêt, la popularité de son journal.

Néanmoins nous sommes prêt à montrer que les Papes et l'Eglise n'ont jamais professé qu'une seule doctrine générale, et se sont faits les défenseurs des premiers droits de l'humanité en général.

A part l'apparence extérieure, que l'état du monde présente à certaines époques données lorsqu'un nouveau Pontife est appelé à gouverner l'Eglise, chacun d'eux a son caractère spécial qui le distingue de ses prédécesseurs et de ses successeurs, sans pour cela que l'harmonie générale des obligations, qu'ils doivent successivement remplir, en soit troublée le moins du monde.

Nous avons étendu ces remarques beaucoup plus que nous ne vous le proposons, et pourtant nous avons à peine touché les points principaux de l'article auquel nous faisons allusion.

Nous voyons par le Freeman's Journal que Mgr. McCloskey, a pris le 19 possession de son nouveau siège épiscopal, et a célébré pour la première fois la messe dans l'Eglise de Ste. Marie qui désormais sera sa cathédrale.

Nous voyons par le Freeman's Journal que Mgr. McCloskey, a pris le 19 possession de son nouveau siège épiscopal, et a célébré pour la première fois la messe dans l'Eglise de Ste. Marie qui désormais sera sa cathédrale.

Le même journal nous apprend que, par le dernier steamer français, le très-révérénd Père Stark, C. S. S. R. de Vienne est retourné en Europe.

Les nouvelles de la Nouvelle-Orléans sont du 15. Ce jour là, la Patrie a fait sortir un extraordinaire dans lequel elle donne les principaux articles du traité qui doit se conclure à Mexico.

Le Sarah Sands est arrivé à New-York mercredi le 29. Il a fait la traversée de Liverpool à N.-Y. en 19 jours. Il part le 6 octobre.

Il va s'établir une ligne de télégraphe entre Troy et Montréal; en sorte que nous allons avoir des nouvelles de New-York, beaucoup plus promptement encore que ne nous les avons par le Haut-Canada.

Les dernières nouvelles de La Plata, rapportent que l'Angleterre ne continue pas le blocus avec la France, qui s'en est chargée exclusivement.

Un lever tenu à Québec samedi dernier par S. E. le Gouverneur Général, plus de 300 personnes se sont fait présenter.

Son Excellence le Gouverneur Général est arrivée hier à Montréal accompagné de sa dame et des autres personnes de sa suite.

Nous attirons l'attention de nos lecteurs sur l'annonce d'un Bazar de Charité pour Mardi en huit jours. Il n'est pas besoin de longs discours pour faire voir l'utilité de ce Bazar; nos concitoyens le savent tout aussi bien que nous, et nous sommes certains qu'ils iront au Bazar se montrer aussi libéraux que leurs dames seront remplies de zèle pour augmenter la recette finale.

Depuis mardi nous avons en presque continuellement de la pluie. Le temps est frais et malsain, et l'automne annonce tout de bon son arrivée qui paraît encore assez, si après elle on ne devait pas voir l'hiver avec ses neiges et ses glaces.

Nous voyons par les journaux de Québec qu'il restait, le 25, 1156 malades à la Grosse-Isle, et que depuis il en a été admis 436. Il en a été renvoyé 234, il en est mort durant la semaine 12; en sorte qu'il restait 1277 malades! Bien beau chiffre!!

A venir jusqu'au 27 septembre, le nombre d'émigrés arrivés au Canada en 1847 est de 91247; ce qui fait une augmentation de plus de 60000 sur l'année dernière.

LA MALADIE.

Table with 3 columns: Date, Malades, Morts. Rows for 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30 September 1847.

Cette semaine il en est mort 76. La semaine précédente les morts ont été de 87. Diminution cette semaine 11.

ERRATUM.

Dans notre feuille de mardi, il s'est glissé une erreur. Au lieu de Proulx il faut lire Groux pour la paroisse de St. Benoît.

AUX CORRESPONDANTS.

- M. B. St. Damasc. lettre.
M. J. B. C. Matane. note.
M. E. C. P. V. Cap Santé, papiers. La politesse est toujours de mise!
M. E. P. Montréal, lettre. Réponse aussitôt que possible.
Un qui ne se nomme pas, lettre : merci de l'information.
M. J. L. Québec, lettre et remise.
M. V. G. Trois-Rivières, lettre : le retard n'a rien fait.

Lettre qui a paru dans le Morning Courier de mardi dernier. Nous n'avons pas le temps de l'accompagner de commentaires; nous le ferons dans un prochain numéro.

A Lord JOHN RUSSELL.

Milord.—Le temps n'est pas éloigné où le Canada cessera de faire partie de l'empire britannique. Vous avez déclaré, vous-même, qu'il cessera de lui être soumis quand il le voudrait.

quo de l'abandonner, il faudrait comparer soigneusement ses avantages et ses désavantages et voir de quel côté pencherait la balance. Telle n'est, cependant, pas la question; la seule considération est de savoir comment la Grande-Bretagne en l'abandonnant, en disposera?

Je suis, monsieur, votre etc. Montréal, 27 sept. 1847. JUSTITIA.

REVUE DES JOURNAUX.

Le CŒUR DE MGR. PLESSIS. Jeudi, le 30; si le temps et l'état des chemins le permettent, se fera processionnellement la translation du cœur de Monseigneur OCTAVE PLESSIS de l'Hôpital-Général à l'Eglise de Saint-Roch.

M. Marquis, vicaire de Saint-Grégoire, est parti samedi soir avec 19 orphelins émigrés déjà demandés par les habitants de la paroisse ci dessus, il y a environ deux mois.

—Nous sommes fâché d'apprendre que le Rev. M. Jean, vicaire de la Pointe-Lévy qui est dernièrement revenu d'une seconde mission qu'il a faite à la Grosse-Isle, est sévèrement attaqué du typhus. Ce monsieur a été transporté dimanche à l'Hôpital-général.

—La récolte qui promettait d'être abondante a considérablement souffert de la dernière pluie. Une grande quantité de grains après avoir été coupée est restée en javalles, sur la terre et y a germé, donnant ainsi une mauvaise qualité de grain qui fera de mauvais pain.

On craint que l'avoine ne manque dans les comtés de Berthier et de Saint-Maurice, où elle est si abondante d'habitude.

—Les choses, au dépit du dicton, ne vont pas assez vite en Canada. Les habitants de la Nouvelle-Ecosse et du Nouveau-Brunswick nous donnent cet exemple de la vie diligente et de l'activité.

—M. Fortier, curé de Nicolet, et M. Faucher, curé de Lothbère, ont tout récemment emmené dans leurs paroisses respectives, chacun quatorze orphelins, pour lesquels ils avaient préalablement trouvé des places dans des familles respectables.

—On parle de la faillite de plusieurs commerçants de cette ville et particulièrement de l'une de nos anciennes maisons qui aurait éprouvé des pertes considérables sur la farine.

New-York.—Les Catholiques de New-York ont fait l'acquisition de l'église baptiste située dans la quatrième rue. Cet édifice a dû être dédié et ouvert au culte catholique par Mgr. Hughes, le 22 du mois d'août.

Diocèse de Cincinnati.—Les progrès du catholicisme dans ce diocèse sont vraiment remarquables. De tous côtés il y est question de construction de nouvelles églises ou d'agrandissement d'églises anciennes et devenues trop petites pour les populations.

—On lit dans l'Union de l'Ouest: Notre jeune et brave compatriote, M. Gaspard de Châteaubriand, dont nos lecteurs n'ont point oublié, sans doute, le trait héroïque et le courageux dévouement, a été reçu chevalier de la Légion d'Honneur à Batna, le 18 juillet dernier.

—Nous nous reprocherions de rien ajouter ici à la touchante simplicité des faits; ils sont plus éloquentes que toutes les paroles. Honneur donc au pays qui sait si noblement récompenser les grandes et belles actions.

simplicité des faits; ils sont plus éloquentes que toutes les paroles. Honneur donc au pays qui sait si noblement récompenser les grandes et belles actions.

—On écrit de Saint-Petersbourg le 5 août: Nous venons de recevoir la triste nouvelle qu'un incendie a consumé tout le quartier russe d'Archangel, qui était la partie la plus peuplée de la ville.

—Le feu pris le 28 juillet dernier, à deux heures de l'après-midi, et en moins de vingt-quatre heures plus de quatre cents maisons ont été réduites en cendres.

—La majeure partie des maisons détruites étaient en bois. Parmi celles en pierre qui ont péri, se trouvait l'hôtel de la Banque du Commerce, mais la caisse et les valeurs de portefeuille de cet établissement ont été sauvées.

—Au reste, le sinistre a causé peu ou point de perte au commerce d'Archangel, car il n'y avait pas de magasins dans le quartier russe, et tous les négociants, tant nationaux qu'étrangers, habitaient les autres parties de la ville.

BULLETIN COMMERCIAL.

Le 27 septembre, il y a eu quelques transactions commerciales à Buffalo. 26000 barils de fleur se sont vendus à \$5 et \$5 1/2.

Le 29, le marché était peu actif à Buffalo; la fleur se vendait encore \$5.

Nous n'avons pas de rapports des marchés de New-York. Nous n'en avons pas non plus de ceux de Québec.

Marché Neuf. Orge, de 2s 9d à 3s; pois, de 3s 9d à 4s 6d; patates par m., de 1s 8d à 2s; bœuf, de 4d à 7d; beurre frais, de 10d à 1s; fromage, de 6d à 7d; œufs, de 6d à 7 1/2 d; sucre d'érable, de 4d à 5d; poules, de 1s 8d à 2s 6d; perdrix, de 2s 6d à 3s; poulets 1s 6d; oignons par bri., de 7s 6d à 8s; fleur par quintal., de 15s à 17s; porc frais par 100 lbs., de 37s 6d à 40s.

Marché Ste. Anne. Pois par m., de 5s à 5s 6d; patates nouvelles par m. de 2s 3d à 2s 6d; bœuf, de 4d à 6d; beurre frais, de 10d à 1s; fromage, de 4d à 5d; œufs, de 6d à 7d; poules, de 2s 3d à 2s 6d; poulets, de 1s 6d à 2s; porc frais par 100 lbs., de 30s à 37s 6d.

Le 27 et le 28, les parts de Banque changeaient de mains comme suit: Banque de Montréal, à 13 p. 100 de prime. Banque de la Cité, le 27, il s'en est vendu un grand nombre de parts à 2 par 100 d'escompte.

Ces détails sont fournis par le Morning Chronicle et le Montreal Gazette.

APPRECIATION DE QUELQUES OUVRAGES.

DICTIONNAIRE UNIVERSEL DES HERÉSIES, des Erreurs et des Schismes; d'après Bergier, Pluquet, saint Alphonse de Liguori, Grégoire et les Historiens de l'Eglise, continué jusqu'à nos jours par M. l'abbé M.-E. Guyot. 1 vol. in-8o à deux colonnes.

Ce dictionnaire, publié, avec plusieurs autres ouvrages, par la société de Saint-Victor, est également revêtu de l'approbation de Mgr. l'évêque de Châlons. Il forme un catalogue complet de toutes les erreurs religieuses qui ont paru dans le monde depuis l'avènement de la vérité.

LE PETIT LIVRE DE TOUS, ou Principes fondamentaux des devoirs de l'homme, par M. l'abbé Ch. GOUSSIER, curé de Lavencourt, au diocèse de Besançon.

Voilà, sans doute, un titre bien hardi; mais il n'est ni téméraire ni trompeur. Résumé savant, simple et clair des vérités de la religion catholique, l'ouvrage de M. le curé de Lavencourt convient véritablement à tout le monde; tout le monde peut le lire, tout le monde peut le comprendre, tout le monde peut en tirer profit.

DECES.

A Chamblay, le 23. M. Antoine Franière, père âgé de 73 ans, il laisse 9 enfants et 62 petits enfants.

A Ste. Rose, le 29 du mois dernier, à l'âge avancé de 88 ans. M. Antoine Charest, ancien capitaine de milice, gai, spirituel et doté d'une mémoire heureuse et de toutes les vertus chrétiennes, il fit jusqu'à ses derniers moments les délices et le bonheur de sa nombreuse famille.

BAZAR.

MARDI le 12 du courant et les deux jours suivants, aura lieu au No. 5. Quarré Dalhousie un Bazar dont les bénéfices seront partagés entre trois Communautés de cette ville.